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После попытки мятежа 24 июня, когда центр Ростова-на-Дону был заблокирован, стало понятно, что частные 
армии в нашей стране должны быть под жёстким государственным контролем. На этом российские социалисты 

настаивают уже много лет. Но депутатское большинство в Государственной Думе раз за разом отклоняет эти 
важнейшие законопроекты. 

Какие уроки мы извлечем из событий мятежной субботы? Читайте на странице 4
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ЦЕНА ВОПРОСА

ХОРДУ 
СТРОЯТ – 
ЩЕПКИ ЛЕТЯТ 

Сергей Косинов

Щепки Кумженской рощи для чиновников – что соринки в глазу. 
Власть предержащие годами стараются не замечать очевидного – 
права ростовчан на здоровую окружающую среду и… на отдых.

Пережива-
ющие за судьбу 

любимого леса горо-
жане отметили ещё один 
важный момент: в местах, 

где планируется проло-
жить трассу, расположен 

Мемориальный ком-
плекс «Кумженская 

роща»

Когда строительство «Западной хорды» только 
начиналось, жителям областной столицы обещали, что 
трасса решит проблемы экологии и избавит город от 
пробок. И, самое главное, дышать жителям станет легче! 
Но вдруг выяснилось, что для возведения этого транс-
портного кольца Ростову придется пожертвовать своими 
зелёными легкими и историческим наследием. Неужели 
нет другого пути?

«Западная хорда» – транспортный каркас агло-
мерации, который должен объединить Кавказ 
с землями Донбасса. Его значимость для всей России 
сложно переоценить. Первоначальный проект, 
которым власти поделились с горожанами, выглядел 
вполне многообещающе: 110-километровое кольцо 
объединяет 12 участков федеральных, региональ-
ных и местных трасс. 

Дышите 
глубже 

выхлопными
Чиновники, чтобы успокоить взволнован-

ных судьбой своего любимого места отдыха 
граждан, обещали «компенсационный» участок 
взамен вырубленного леса. И где? В Мясников-
ском районе, в балке, на территории, которая 
ограничена с одной стороны железной дорогой, 
а с другой – автотрассой. 

К тому же, чтобы недавно посаженные де-
ревья выросли и превратились в полноценный 
лес, нужны десятилетия. А Кумженскую рощу, 
с её уникальной природой, хотят у нас отнять 
уже сегодня-завтра.  

Загадить память 
о героических 
предках

Комплекс посвящен 
освобождению Ростова 
от фашистских захватчи-
ков и является объектом 
культурного наследия 
регионального значения. 
Здесь покоятся 664 погибших 
советских солдата. В окрестностях мемори-
ала постоянно проводятся различные меро-
приятия: экскурсии, реконструкции.

Четырехполосная оживленная трасса, 
которая по замыслам чиновников 

должна появиться в непосред-
ственной близости от мемори-
ала и оставшейся части рощи, 
станет причиной загрязнения 
воздуха. К тому же возле 
мемориального комплекса 
появятся горы мусора – сомне-
ний нет! 

Но в какой-то момент всё пошло не по плану. Точнее,  
не по первоначальному…

Каждое деревце на счету
Изначальный маршрут вдруг объявили 

нецелесообразным и в чью-то голову при-
шла идея проложить федеральную трассу 
через Кумженскую рощу.

Ко мне обратились люди, озабочен-
ные судьбой рощи, – объясняет Секре-
тарь Бюро Совета регионального 

отделения Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ, депутат 
Законодательного Собрания 
Ростовской области Сергей 
Косинов. – Горожане выступили 
резко против данного решения. 
И это не прихоть ограниченного 
круга лиц.

Возмущение ростовчан 
вполне понятно. Ведь, соглас-
но новому варианту проекта, для строительства  
«Западной хорды» в роще планируется вырубить боль-
ше гектара леса! Город, который и так страдает  
от недостатка чистого воздуха, 
 вмиг лишится порядка 900  деревьев! 

Раз нельзя, значит, можно
Ростов-на-Дону находится в степной зоне. У нас 

очень мало лесов, так что почти ничто не защища-
ет население от пыли и выбросов автотранспорта. 
Всего лишь 61,3 площади лесных участков, которые 
удалось сохранить на сегодняшний день, – этого 
недостаточно для огромного города. 

В 2017 году городская Дума Ростова одобрила 
постановление администрации Ростова-на-Дону, где 
в пункте 2.14 черным по белому написано, что  
 в городских лесах запрещено размещение 
 «объектов капитального строительства,  за ис-
ключением гидротехнических сооружений». Кроме 
того, был наложен запрет на возведение «линейных 
объектов», то есть линий электроснабжения, связи, 

специализированных объектов инженерной инфра-
структуры, магистралей, автомобильных дорог…

Как же избежать этого запрета? Всё просто – 
требуемый земельный участок был просто 
изъят из состава городских лесов. 

Для этого в марте текущего года в Донской 
библиотеке были проведены публичные слу-
шания. И ни один из почти 70 их участников 

не поддержал уничтожение части леса. Однако 
мнение присутствующего большинства, по тра-

диции, никто не учёл.  
На нашей памяти подобное уже происходило 

с застройкой левого берега Дона, который является 
рекреационной зоной. Горожане также выступили 
против, но их голоса чиновники, которым медведь 
на ухо наступил, не услышали. Итог – берег застро-
ен, природа почти уничтожена.

Бороться до последнего куста
Но роща ещё стоит, жива! И пока в ней не поя-

вились люди с бензопилами, есть шанс её отстоять. 
Поэтому избиратели обратились к депутату Сергею 
Косинову с просьбой помочь в этом жизненно важ-
ном для горожан деле. 

«Мы считаем, что роще, охран-
ной зоне мемориала и объекту ар-
хеологического наследия федераль-
ного значения “Донецкий городок (крепость)” 
будет нанесен невосполнимый вред», – пишут 
в своём обращении активисты.

Депутат Законодательного Собрания Ростовской области 

Иллюстрация: 123rf.com

Коллаж: Елена Пантелеева

Фото: Анатолий Карбинов На настоящий момент ростовчане уже собрали около трёх тысяч подписей в защи-
ту Кумженской рощи. И сбор продолжается. В свою очередь я внимательно ознакомился 
с поступившими ко мне материалами, провел несколько консультаций со специалистами 

и пришел к выводу, что здесь необходимо вмешательство природоохранной прокуратуры. Кроме того, 
я направил необходимые депутатские запросы. Уверен, при желании «Западную хорду» можно постро-
ить без вреда для нашей природы. Буду держать это дело на контроле.
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Вода – источник жизни. В Азове же всё с точностью до на-
оборот.  Люди десятилетиями жалуются на качество воды. 
Ещё хуже: болеют и умирают из-за того «коктейля», что льётся 
из крана. Причём решение проблемы есть. Вопрос в том, есть 
ли совесть у тех, кто такую возможность игнорирует годами?

ВОДА НЕЖИВАЯ

Много всякого плавает
Неспроста жители Азова стараются пользо-

ваться только покупной бутилированной водой. 
Чайники, если прокипятить «питьевую воду» из 
крана, вмиг покрываются известковым налетом. 
Волосы под душем не промоешь без специ-
альных средств. Кожа после умывания сохнет 
и шелушится. Пить такую воду и в кипяченом 
виде страшно, а уж в сыром – всё равно, что 
сделать глоток яда. Жители жалуются на состо-
яние суставов, камни в почках. Есть звоночки 
и пострашнее – растущая статистика онкологиче-
ских заболеваний.

Воду для питья наши города берут 
из низовьев Дона, – объясняет Пред-
седатель Совета местного отделения 

Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
в Азове, депутат Азовской городской Думы 
Юрий Голубев. – Но прежде чем попасть к нам, 
река проходит через европейскую часть страны. 
Из-за этого вода становится чрезмерно грязной, 
насыщенной такой гадостью, что впору извле-
кать из неё полезные ископаемые. В 218 кило-
метрах от дельты в Дон впадает Северский 
Донец, который приносит большой объём грязи 
и отходов из Белгородчины и Украины.

Коктейль помоев 
для населения

Те из местных, кто постарше, наверняка 
помнят состояние, в котором пребывала речка 
Темерник в 90-е годы. Да и «речкой» её назвать 
в то время язык не поворачивался. Это были 
текущие помои, замусоренные, грязные, отврати-
тельно пахнущие на всю округу. Сюда стекались 
канализационные стоки и технические воды 
окрестных предприятий.

Местные постоянно жаловались на состояние 
Темерника, но всё было тщетно. Едва ли не 
единственный, кто прилагал усилия, чтобы 
спасти речку, был Юрий Голубев.
 В то время он входил в состав Ростовского 

областного Совета народных депутатов и пытался 
убедить региональные власти в том, что необходи-
мо установить очистные сооружения на Темерни-
ке. Но чиновники предпочитали «не слышать».

Раз не хотят по-хорошему, Юрий Голубев 
решил использовать свой статус депутата и убе-
дить парламентариев Азова подать иск в суд 
на региональных чиновников, чтобы те решили 
проблему загрязнения источника питьевого 
водоснабжения. И это сработало! Областная 
власть вдруг нашла деньги на очистные соору-
жения, и Темерник, а вместе с ним и местные 
жители, были спасены!

А в чём 
первоначальная 
причина? 

Юрий Голубев

В округе существуют 
карьеры, из которых 
некогда брали песок 

для строительства объездной 
дороги, – поясняет справедли-
воросс Юрий Голубев. – Родни-
ки их уже наполнили. Поэтому, 
если соединить их зигзагами ка-
налов с незастроенной частью 
поймы Дона, такая дренажная 
система решит большую часть 
наших проблем.

НАС УБИВАЕТ 

Воды всё 
меньше, 
отравы
больше

Но Темерник – лишь 
одна речка в огромном 
калейдоскопе местных 
водоёмов, наполненных «мёрт-
вой» водой, которая десятилетиями травит людей. 
Азов стойко занимает лидирующие позиции 
в Донском крае по заболеваниям желудочно- 
кишечного тракта и онкологии.

Многие местные жители умирают от онкологии, 
потому что этого «тихого» убийцу удается обнару-
жить лишь на последних стадиях. 

Врачи постоянно твердят о необходимости ре-
гулярно проходить обследования. Это так. Но ведь, 
если ликвидировать первопричину возникнове-
ния страшной болезни, скольких бы удалось спасти!

Конечно в источ-
нике жизни, каче-
ство которого всё 
ухудшается, и объём 
из года в год стано-

вится всё меньше. Уровень Дона постепенно пони-
жается и, кроме того, в него попадает всё больше 
воды из солонеющего Азовского моря. Теперь, если 
с верховьев дует «верховик», он ещё больше мелеет. 
Но когда направление ветра меняется и дует «ни-
зовик», жители прибрежных городов с удивлением 
обнаруживают в кране соленую морскую воду.

Конечно, такая вода непригодна для питья. Кроме 
того, из-за неё трубы городских водоводов до-
вольно быстро подвергаются коррозии.

Кому удалось утопить 
неутопический план

Чтобы исправить эту катастрофиче-
скую ситуацию, в начале двухтысяч-
ных Юрий Голубев предложил мэру 
города, которым на тот момент 
являлся Евгений 
Лесняк, эффек-
тивную систему 
очистки питьевой 
воды естественным 
экологическим путем. 
И мэр поддержал 
мысль, потому что она 
действительно должна 
была сработать! 

А заключалась идея в том, чтобы создать рядом 
с городом искусственное озеро, которое наполняли 
бы родники и донская вода. Но не прямо из реки, 
а через змееобразно проложенный канал длиной 
25–30 километров, в котором бы росли ряска, камыши, 
чакан. Эта незамысловатая система в разы могла бы 
повысить качество питьевой воды! 

Проект приняли в исследование и разработку. Но 
воплотить в жизнь не успели – на пост мэра при-
шел новый человек, и многообещающий проект был 
похоронен без особого торжества: просто не получил 
движения на каком-то из этапов. И всё.

Пить хотим! Жить хотим!
 Что в итоге? А в итоге азовцы никак не могут 

вырваться из замкнутого круга – пить из-под крана 
воду, которая может оказаться опасной, или умереть от 
жажды. Выбор невелик, поэтому ежедневно на раз-
личные нужды население забирает от 19 до 30 тысяч 
кубометров воды. И продолжает погибать от онкологии 
и других заболеваний, причинами которых вполне 
может стать и источник жизни.

Председатель Совета местного отделения Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в Азове Юрий 
Голубев, которого не на шутку тревожит здоровье насе-
ления, продолжает настойчиво добиваться реализации 

проекта.
Остается надеяться, что региональные вла-

сти, наконец-то, вспомнят: забота о людях – 
их прямая обязанность! Тем более, рецепт – 
как превратить мёртвую воду в живую – им 
уже неоднократно озвучивали.

Иллюстрация: 123rf.com
Коллаж: Елена Пантелеева

СРЕДА ОБИТАНИЯ
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ото: Анатолий Карбинов
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СОЦИАЛЬНОЕ ГОСУДАРСТВО

ПРИВАТИЗАЦИЯ 2.0
На Петербургском экономическом форуме одной из главных тем внезапно стала 
вторая волна приватизации, которую до этого всерьёз никто не воспринимал. 
Неужели затеянный Западом грабёж России по образцу 90-х повторится и в XXI веке? 
Чего не хватает современным олигархам для полного счастья и что они ещё хотят 
оторвать – или попросту отхапать – у государства и его граждан? 

Глава Центробанка Эльвира Набиуллина на том же форуме заявила: 
у нас есть что приватизировать. И это правда. Доля государства в экономи-
ке составляет, по разным оценкам, от 40 до 50%. Под контролем правитель-
ства – атомная промышленность, гидроэнергетика, ключевые банки, часть 

нефтедобычи и переработки, крупнейшая 
авиакомпания страны, некоторые заводы 
тяжёлого машиностроения, ведущие на-
учно-производственные центры. Без этих 
предприятий у государ-
ства попросту нет 
будущего. 

Либеральное лобби уже 
сейчас предлагает выставить 

на торги акции РЖД, «Росатома», 
«Транснефти», «Ростеха» и «Почты Рос-
сии». Но особенно умиля-
ют призывы избавиться 
от государственных 
долей… в коньячных 
заводах! Похоже, 
кто-то собирается 
не только отщипнуть 
кусок государственного 
пирога, но и с размахом 
отметить это дело.

Но не 
слишком ли 
тяжелым 

будет похмелье от оче-
редной распродажи 
госсобственности? 

Вице-спикер Государственной Думы РФ, 
член фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 

ЗА ПРАВДУ»

Единственное, на чём должны основываться 
как приватизация, так и национализация, – 

это экономическая целесообразность.
Российские системные либералы традиционно 

настаивают именно на продолжении приватизации. 
При этом большинство крупных государственных 
активов сегодня управляются хоть и не без проблем, 
но вполне эффективно. Отдавать из-за сиюминутной 
выгоды в частные руки предприятия уровня Сбера или 
«Аэрофлота», конечно, не имеет никакого смысла – 
эти предприятия ежегодно приносят в казну сот-
ни миллиардов рублей!

Единственно верным решением служит продажа 
небольших пакетов акций госкомпаний на бирже 
российским гражданам. Однако никакой масштабной 
приватизации сегодня в России быть не должно!

Страна 
невыученных 
уроков

Америка и Европа не 
просто помогали разворо-
вывать и разрушать советское 
наследие – руками младорефор-
маторов они устраняли своего главного конкурента на 
мировом рынке.

Уже не секрет, что в те годы прямо в Доме Правитель-
ства РФ заседал штаб западных советников под руко-

водством офицера ЦРУ. Через подставных лиц, 
через олигархов, через бандитские группиров-
ки американцы скупили критически важные 
для страны предприятия. 

По данным Росстата, в первый же год 
приватизации было продано около 42 тысяч 

промышленных предприятий. А на их базе 
возникло только 12 тысяч новых хозяй-
ствующих субъектов! Где остальные трид-
цать тысяч? Ответ знает каждый россиянин: 

разграблены и распроданы по винтикам. 

нефтедобычи и переработки, крупнейшая нефтедобычи и переработки, крупнейшая нефтедобычи и переработки, крупнейшая нефтедобычи и переработки, крупнейшая 
авиакомпания страны, некоторые заводы авиакомпания страны, некоторые заводы авиакомпания страны, некоторые заводы 
тяжёлого машиностроения, ведущие на-тяжёлого машиностроения, ведущие на-тяжёлого машиностроения, ведущие на-
учно-производственные центры. Без этих учно-производственные центры. Без этих учно-производственные центры. Без этих 
предприятий у государ-предприятий у государ-
ства попросту нет ства попросту нет 
будущего. 

cергей миронов
Лидер Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 

Всё, что Набиуллина, Решетников и Орешкин говорили 
в Петербурге про прелести “новой приватизации”, – 
ложь от первого до последнего слова. Речь даже не 

о том, уйдет ли на этот раз госсобственность за бесценок 
или бюджет всё же получит что-то ощутимое. Вопрос прин-
ципиальный: зачем государству терять контроль над той 
или иной структурой? Чтобы ещё больше капиталов утекло 
за рубеж? Говорите, неэффективный актив? А почему? Либо 
там менеджеры никудышные, и тогда надо их менять. Либо 
этот актив выполняет важные для страны задачи и по 
определению не заточен на извлечение прибыли, и тогда о ка-
кой-либо распродаже надо забыть. 

В Советском Союзе приватизации не было. Зато 
были действительно доступные путёвки на курорты, 
отдых в пионерлагерях, дошкольное образование, 
коммунальные услуги – за всё это советский чело-
век отдавал чисто символические деньги. А что вы 
скажете о беспроцентных ссудах на кооперативное 
жильё, мебель и бытовую технику? Может ли себе 
позволить такую роскошь новая Россия? А в небога-
том СССР это было в порядке вещей! 

Быть социальным государством – 
это не значит разбазаривать 
народное достояние! 

Начало или продолжение? 
Впрочем, мало кто знает, но приватизация как 

таковая в нашей стране и не заканчивалась! В круп-
нейшем электронном справочнике правовых актов 
можно без труда найти любопытный документ. Это 
утверждённый правительством ещё в 2019 году 
план продажи государственных предприятий! Есть 
в нём и данные на краткосрочную перспективу, на 
2023–2025 годы. 

 2.0

От чего же 
планируют

избавиться чиновники? 
Это внушительный список 

сельхозпредприятий, заводов 
пищевой промышленности, 

есть транспортные компании, 
есть химзаводы и даже охот-
хозяйства. Пока всё выглядит 
довольно безобидно. Но что 

мешает дополнить и рас-
ширить список? Да 

ничего! 

сии». Но особенно умиля-
ют призывы избавиться 
от государственных 
долей… в коньячных 
заводах! Похоже, 
кто-то собирается 
не только отщипнуть 
кусок государственного 
пирога, но и с размахом 
отметить это дело.

слишком ли 

будет похмелье от оче-

уроков
Америка и Европа не 

просто помогали разворо-
вывать и разрушать советское 
наследие – руками младорефор-
маторов они устраняли своего главного конкурента на 
мировом рынке.

Уже не секрет, что в те годы прямо в Доме Правитель-
ства РФ заседал штаб западных советников под руко-

водством офицера ЦРУ. Через подставных лиц, 
через олигархов, через бандитские группиров-
ки американцы скупили критически важные 
для страны предприятия. 

приватизации было продано около 42 тысяч 

Александр Бабаков

В 90-е под 
предлогом эконо-

мического развития, 
создания фондового 

рынка, справедливого рас-
пределения национальных 

богатств было украдено 
и разрушено почти всё, 

что создавали совет-
ские люди 

Геннадий Семигин, Сопредседатель Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ, Председатель 

Комитета Госдумы по делам национальностей

Идея новой приватизации прозвучала неожи-
данно. Проведенный в начале 1990-х этап всё 
ещё вызывает недоумение в обществе. Как 

получилось, что госсобственность, в том числе стра-
тегическая, созданная за 70 лет советской власти, 
природные богатства, доходы от эксплуатации всего 
этого оказались в руках узкой группы нуворишей 
и в офшорах? Прежде чем затевать новый передел, 
надо разобраться со старым. Объяснение, что всё 
проводилось по закону, больше не работает. Неспра-
ведливые, вредные законы должны пересматриваться. 
Общество вправе рассчитывать на справедливость 
и действующую в интересах народа власть.  

ПРИВАТИЗАЦИЯ 2.0
На Петербургском экономическом форуме одной из главных тем внезапно стала На Петербургском экономическом форуме одной из главных тем внезапно стала На Петербургском экономическом форуме одной из главных тем внезапно стала 
вторая волна приватизации, которую до этого всерьёз никто не воспринимал. вторая волна приватизации, которую до этого всерьёз никто не воспринимал. 
Неужели затеянный Западом грабёж России по образцу 90-х повторится и в XXI веке? Неужели затеянный Западом грабёж России по образцу 90-х повторится и в XXI веке? Неужели затеянный Западом грабёж России по образцу 90-х повторится и в XXI веке? 
Чего не хватает современным олигархам для полного счастья и что они ещё хотят Чего не хватает современным олигархам для полного счастья и что они ещё хотят Чего не хватает современным олигархам для полного счастья и что они ещё хотят 
оторвать – или попросту отхапать – у государства и его граждан? оторвать – или попросту отхапать – у государства и его граждан? 

ПРИВАТИЗАЦИЯ 2.0 2.0ПРИВАТИЗАЦИЯ 2.0 2.0
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УРОКИ ИСТОРИИ

Утром 24 июня россияне читали новости 
и не верили своим глазам. На улицах 
Ростова-на-Дону – танки и стрельба. 
Считаные часы и несколько сотен кило-
метров отделяли в тот день нашу страну 
от кровопролития, на которое так надея-
лись Украина и Запад. Мятежники заста-
вили наше общество пройти по краю. 
И лишь чудом мы не сорвались в про-
пасть гражданского противостояния.

Владимир Путин назвал белое белым, а чёр-
ное – чёрным. Признавая героизм вагнеров-
цев и их заслуги перед Родиной, он назвал 

происходящее мятежом и ударом в спину этой 
Родине, – подвел итог тяжелейшего субботнего дня 
Председатель Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ Сергей Миронов.

Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
уже давно предупреждала и коллег по Госдуме, 
и федеральных чиновников о том, какую опасность 
таят в себе высокопрофессиональные, вооружен-
ные до зубов (кстати, за государственный счёт) 
и неподконтрольные Минобороны подразделения 
ЧВК. Но российских социалистов услышали только 
сейчас. 

Деятельность таких компаний должна 
осуществляться только за пределами 
Российской Федерации, а сами они – полно-

стью контролироваться Министерством обороны. 
Соответствующий законопроект мы выдвигали 
неоднократно. Кто мешал его принять? То, что 
руководство ЧВК “Вагнер” было против, – понятно. 
Вольница лучше, чем регламентация. У меня вопрос 
к Министерству обороны: а вы-то почему давали 
отрицательное заключение? Мы убеждены, что 
этот закон должен быть принят, чтобы впредь 
такое не повторялось, – заявил Председатель Пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ Сергей 
Миронов.

По словам лидера социалистов, 
сплоченность россиян вокруг Президента РФ 
Владимира Путина – главное, 
что продемонстрировал мятеж. 

Также Сергей Миронов выразил глубокое 
уважение солдатам и офицерам, которые смогли 
сохранить свои позиции на фронте.

Не могу не сказать о героях-лётчиках, ко-
торые, к сожалению, погибли. Я абсолютно 
убежден, что они должны быть удостоены 

высоких наград Родины. Их именами нужно назвать 
школы, где они учились, улицы в городах, где они 
родились. Это будет справедливо, – считает Сергей 
Миронов. 

РОССИЙСКИЕ 
СОЦИАЛИСТЫ 
ПРЕДУПРЕЖДАЛИ   

   ДАВНО…

ИЛИ

С ТАКИМИ РЕФОРМАТОРАМИ 
И ВРАГОВ НЕ НАДО

Прихватизаторы 90-х подчистую ограбили 
наш народ: даже в самые тяжёлые годы Ве-
ликой Отечественной захватчики не смогли 
уничтожить тяжëлую металлургию, а чубай-
совским прихвостням это удалось!
До начала приватизации в Липецке, например, рабо-

тал настоящий машиностроительный кластер: 18 заво-
дов-смежников поставляли станки, чугунное и цветное 
литьё не только в страны Варшавского договора. Тот же 
завод «Центролит» торговал с США, Великобританией, 
Японией и даже со Швейцарией, которая сама является 
лидером европейской металлургии! Что сейчас в цехах 
предприятия? Наверное, вы уже догадались: торгово-раз-
влекательный центр... 

От знаменитого часового завода «Заря» в Пензе не 
осталось вообще ничего! Когда-то здесь выпускали 

экспортный товар, завод прославился 
на весь мир тем, что обеспечил всех 

судей Олимпиады-80 секундомера-
ми экстра-класса. 

экспортный товар, завод прославился 
на весь мир тем, что обеспечил всех 

судей Олимпиады-80 секундомера-
ми экстра-класса. 

Геннадий Семигин

Утром 24 июня россияне читали новости 
и не верили своим глазам. На улицах 
Ростова-на-Дону – танки и стрельба. 
Считаные часы и несколько сотен кило-
метров отделяли в тот день нашу страну 
от кровопролития, на которое так надея-
лись Украина и Запад. Мятежники заста-
вили наше общество пройти по краю. 
И лишь чудом мы не сорвались в про-
пасть гражданского противостояния.

происходящее мятежом и ударом в спину этой 
Родине, 
Председатель Партии 
ЗА ПРАВДУ 

уже давно предупреждала и коллег по Госдуме, 
и федеральных чиновников о том, какую опасность 
таят в себе высокопрофессиональные, вооружен-
ные до зубов (кстати, за государственный счёт) 
и неподконтрольные Минобороны подразделения 
ЧВК. Но российских социалистов услышали только 
сейчас. 

стью контролироваться Министерством обороны. 
Соответствующий законопроект мы выдвигали 
неоднократно. Кто мешал его принять? То, что 
руководство ЧВК “Вагнер” было против, – понятно. 
Вольница лучше, чем регламентация. У меня вопрос 
к Министерству обороны: а вы-то почему давали 
отрицательное заключение? Мы убеждены, что 
этот закон должен быть принят, чтобы впредь 
такое не повторялось, 
тии 
Миронов

По словам лидера социалистов, По словам лидера социалистов, 
сплоченность россиян вокруг Президента РФ сплоченность россиян вокруг Президента РФ 
Владимира Путина – главное, Владимира Путина – главное, 
что продемонстрировал мятеж. 

уважение солдатам и офицерам, которые смогли 
сохранить свои позиции на фронте.

высоких наград Родины. Их именами нужно назвать 
школы, где они учились, улицы в городах, где они 
родились. Это будет справедливо, 
Миронов

РОССИЙСКИЕ 
СОЦИАЛИСТЫ 
ПРЕДУПРЕЖДАЛИ   

         

Допустим, у российских финансовых групп есть 
свободные финансовые ресурсы – они разве не 

знают, как ими распорядиться? Пусть сделают что-то 
своё, пусть инвестируют в создание предприятий с нуля. 

Однако они хотят прийти на всё готовенькое, урвать 
кусок пожирнее с помощью своих агентов влияния в выс-
ших эшелонах власти. Тот “большой хапок”, который они 

затевают в условиях жесточайшего противостояния 
с Западом, – это масштабная экономическая диверсия 

против России с серьёзными политическими последствия-
ми. Этого допустить нельзя и этого не будет!

cергей миронов:

После приватизации предприятие 
разделили на несколько мелких 
контор, которые были добросовестно 
уничтожены.

Деньги есть! 
Не надо врать людям!

Сегодня либеральный блок 
правительства продолжает 

петь песни о том, что 
российскому бюджету 
срочно нужны деньги. 
И вторая волна при-
ватизации – едва ли 
не единственный шанс 
спасти экономику. Но не 

лукавят ли они?

Получить высокие доходы, когда поку-
патели знают, что вам позарез нужны 
деньги, нереально. Более того: деньги и не 

нужны. Так, в Фонде национального благосостояния 
лежит более 13 триллионов рублей, ещё несколь-
ко триллионов валяется по счетам, а дефицит 
успешно покрывается внутренними займами. 
Таким образом, смысл приватизации, как и в 90-е 
годы, – это желание передать госсобственность 
в частные, а то и иностранные руки – так проком-
ментировал ситуацию депутат Государственной 
Думы РФ фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ» Михаил Делягин. 

Идеологи новой распродажи госимущества уба-
юкивают нас – мол, теперь-то уже точно всё пройдет 
цивилизованно и с учётом интересов государства, 
лишнего, дескать, не отдадим. Но, как известно, 
аппетит приходит во время еды. А голодных до 
народного имущества олигархов, как показал ПМЭФ, 
в нашей стране немало! 

«ХАПОК» 
В ЗАКОНЕ

Не надо врать людям!Не надо врать людям!
Сегодня либеральный блок 

правительства продолжает 
петь песни о том, что 
российскому бюджету 
срочно нужны деньги. 
И вторая волна при-
ватизации – едва ли 
не единственный шанс 
спасти экономику. Но не 

лукавят ли они?

Михаил Делягин
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СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
РОСТОВСКАЯ ОБЛАСТЬ 5СОЦИАЛЬНОЕ ГОСУДАРСТВО

ПРИВАТИЗАЦИЯ 2.0
На Петербургском экономическом форуме одной из главных тем внезапно стала 
вторая волна приватизации, которую до этого всерьёз никто не воспринимал. 
Неужели затеянный Западом грабёж России по образцу 90-х повторится и в XXI веке? 
Чего не хватает современным олигархам для полного счастья и что они ещё хотят 
оторвать – или попросту отхапать – у государства и его граждан? 

Глава Центробанка Эльвира Набиуллина на том же форуме заявила: 
у нас есть что приватизировать. И это правда. Доля государства в экономи-
ке составляет, по разным оценкам, от 40 до 50%. Под контролем правитель-
ства – атомная промышленность, гидроэнергетика, ключевые банки, часть 

нефтедобычи и переработки, крупнейшая 
авиакомпания страны, некоторые заводы 
тяжёлого машиностроения, ведущие на-
учно-производственные центры. Без этих 
предприятий у государ-
ства попросту нет 
будущего. 

Либеральное лобби уже 
сейчас предлагает выставить 

на торги акции РЖД, «Росатома», 
«Транснефти», «Ростеха» и «Почты Рос-
сии». Но особенно умиля-
ют призывы избавиться 
от государственных 
долей… в коньячных 
заводах! Похоже, 
кто-то собирается 
не только отщипнуть 
кусок государственного 
пирога, но и с размахом 
отметить это дело.

Но не 
слишком ли 
тяжелым 

будет похмелье от оче-
редной распродажи 
госсобственности? 

Вице-спикер Государственной Думы РФ, 
член фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 

ЗА ПРАВДУ»

Единственное, на чём должны основываться 
как приватизация, так и национализация, – 

это экономическая целесообразность.
Российские системные либералы традиционно 

настаивают именно на продолжении приватизации. 
При этом большинство крупных государственных 
активов сегодня управляются хоть и не без проблем, 
но вполне эффективно. Отдавать из-за сиюминутной 
выгоды в частные руки предприятия уровня Сбера или 
«Аэрофлота», конечно, не имеет никакого смысла – 
эти предприятия ежегодно приносят в казну сот-
ни миллиардов рублей!

Единственно верным решением служит продажа 
небольших пакетов акций госкомпаний на бирже 
российским гражданам. Однако никакой масштабной 
приватизации сегодня в России быть не должно!

Страна 
невыученных 
уроков

Америка и Европа не 
просто помогали разворо-
вывать и разрушать советское 
наследие – руками младорефор-
маторов они устраняли своего главного конкурента на 
мировом рынке.

Уже не секрет, что в те годы прямо в Доме Правитель-
ства РФ заседал штаб западных советников под руко-

водством офицера ЦРУ. Через подставных лиц, 
через олигархов, через бандитские группиров-
ки американцы скупили критически важные 
для страны предприятия. 

По данным Росстата, в первый же год 
приватизации было продано около 42 тысяч 

промышленных предприятий. А на их базе 
возникло только 12 тысяч новых хозяй-
ствующих субъектов! Где остальные трид-
цать тысяч? Ответ знает каждый россиянин: 

разграблены и распроданы по винтикам. 

нефтедобычи и переработки, крупнейшая нефтедобычи и переработки, крупнейшая нефтедобычи и переработки, крупнейшая нефтедобычи и переработки, крупнейшая 
авиакомпания страны, некоторые заводы авиакомпания страны, некоторые заводы авиакомпания страны, некоторые заводы 
тяжёлого машиностроения, ведущие на-тяжёлого машиностроения, ведущие на-тяжёлого машиностроения, ведущие на-
учно-производственные центры. Без этих учно-производственные центры. Без этих учно-производственные центры. Без этих 
предприятий у государ-предприятий у государ-
ства попросту нет ства попросту нет 
будущего. 

cергей миронов
Лидер Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 

Всё, что Набиуллина, Решетников и Орешкин говорили 
в Петербурге про прелести “новой приватизации”, – 
ложь от первого до последнего слова. Речь даже не 

о том, уйдет ли на этот раз госсобственность за бесценок 
или бюджет всё же получит что-то ощутимое. Вопрос прин-
ципиальный: зачем государству терять контроль над той 
или иной структурой? Чтобы ещё больше капиталов утекло 
за рубеж? Говорите, неэффективный актив? А почему? Либо 
там менеджеры никудышные, и тогда надо их менять. Либо 
этот актив выполняет важные для страны задачи и по 
определению не заточен на извлечение прибыли, и тогда о ка-
кой-либо распродаже надо забыть. 

В Советском Союзе приватизации не было. Зато 
были действительно доступные путёвки на курорты, 
отдых в пионерлагерях, дошкольное образование, 
коммунальные услуги – за всё это советский чело-
век отдавал чисто символические деньги. А что вы 
скажете о беспроцентных ссудах на кооперативное 
жильё, мебель и бытовую технику? Может ли себе 
позволить такую роскошь новая Россия? А в небога-
том СССР это было в порядке вещей! 

Быть социальным государством – 
это не значит разбазаривать 
народное достояние! 

Начало или продолжение? 
Впрочем, мало кто знает, но приватизация как 

таковая в нашей стране и не заканчивалась! В круп-
нейшем электронном справочнике правовых актов 
можно без труда найти любопытный документ. Это 
утверждённый правительством ещё в 2019 году 
план продажи государственных предприятий! Есть 
в нём и данные на краткосрочную перспективу, на 
2023–2025 годы. 
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От чего же 
планируют

избавиться чиновники? 
Это внушительный список 

сельхозпредприятий, заводов 
пищевой промышленности, 

есть транспортные компании, 
есть химзаводы и даже охот-
хозяйства. Пока всё выглядит 
довольно безобидно. Но что 

мешает дополнить и рас-
ширить список? Да 

ничего! 

сии». Но особенно умиля-
ют призывы избавиться 
от государственных 
долей… в коньячных 
заводах! Похоже, 
кто-то собирается 
не только отщипнуть 
кусок государственного 
пирога, но и с размахом 
отметить это дело.

слишком ли 

будет похмелье от оче-

уроков
Америка и Европа не 

просто помогали разворо-
вывать и разрушать советское 
наследие – руками младорефор-
маторов они устраняли своего главного конкурента на 
мировом рынке.

Уже не секрет, что в те годы прямо в Доме Правитель-
ства РФ заседал штаб западных советников под руко-

водством офицера ЦРУ. Через подставных лиц, 
через олигархов, через бандитские группиров-
ки американцы скупили критически важные 
для страны предприятия. 

приватизации было продано около 42 тысяч 

Александр Бабаков

В 90-е под 
предлогом эконо-

мического развития, 
создания фондового 

рынка, справедливого рас-
пределения национальных 

богатств было украдено 
и разрушено почти всё, 

что создавали совет-
ские люди 

Геннадий Семигин, Сопредседатель Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ, Председатель 

Комитета Госдумы по делам национальностей

Идея новой приватизации прозвучала неожи-
данно. Проведенный в начале 1990-х этап всё 
ещё вызывает недоумение в обществе. Как 

получилось, что госсобственность, в том числе стра-
тегическая, созданная за 70 лет советской власти, 
природные богатства, доходы от эксплуатации всего 
этого оказались в руках узкой группы нуворишей 
и в офшорах? Прежде чем затевать новый передел, 
надо разобраться со старым. Объяснение, что всё 
проводилось по закону, больше не работает. Неспра-
ведливые, вредные законы должны пересматриваться. 
Общество вправе рассчитывать на справедливость 
и действующую в интересах народа власть.  
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Утром 24 июня россияне читали новости 
и не верили своим глазам. На улицах 
Ростова-на-Дону – танки и стрельба. 
Считаные часы и несколько сотен кило-
метров отделяли в тот день нашу страну 
от кровопролития, на которое так надея-
лись Украина и Запад. Мятежники заста-
вили наше общество пройти по краю. 
И лишь чудом мы не сорвались в про-
пасть гражданского противостояния.

Владимир Путин назвал белое белым, а чёр-
ное – чёрным. Признавая героизм вагнеров-
цев и их заслуги перед Родиной, он назвал 

происходящее мятежом и ударом в спину этой 
Родине, – подвел итог тяжелейшего субботнего дня 
Председатель Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ Сергей Миронов.

Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
уже давно предупреждала и коллег по Госдуме, 
и федеральных чиновников о том, какую опасность 
таят в себе высокопрофессиональные, вооружен-
ные до зубов (кстати, за государственный счёт) 
и неподконтрольные Минобороны подразделения 
ЧВК. Но российских социалистов услышали только 
сейчас. 

Деятельность таких компаний должна 
осуществляться только за пределами 
Российской Федерации, а сами они – полно-

стью контролироваться Министерством обороны. 
Соответствующий законопроект мы выдвигали 
неоднократно. Кто мешал его принять? То, что 
руководство ЧВК “Вагнер” было против, – понятно. 
Вольница лучше, чем регламентация. У меня вопрос 
к Министерству обороны: а вы-то почему давали 
отрицательное заключение? Мы убеждены, что 
этот закон должен быть принят, чтобы впредь 
такое не повторялось, – заявил Председатель Пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ Сергей 
Миронов.

По словам лидера социалистов, 
сплоченность россиян вокруг Президента РФ 
Владимира Путина – главное, 
что продемонстрировал мятеж. 

Также Сергей Миронов выразил глубокое 
уважение солдатам и офицерам, которые смогли 
сохранить свои позиции на фронте.

Не могу не сказать о героях-лётчиках, ко-
торые, к сожалению, погибли. Я абсолютно 
убежден, что они должны быть удостоены 

высоких наград Родины. Их именами нужно назвать 
школы, где они учились, улицы в городах, где они 
родились. Это будет справедливо, – считает Сергей 
Миронов. 

РОССИЙСКИЕ 
СОЦИАЛИСТЫ 
ПРЕДУПРЕЖДАЛИ   

   ДАВНО…

ИЛИ

С ТАКИМИ РЕФОРМАТОРАМИ 
И ВРАГОВ НЕ НАДО

Прихватизаторы 90-х подчистую ограбили 
наш народ: даже в самые тяжёлые годы Ве-
ликой Отечественной захватчики не смогли 
уничтожить тяжëлую металлургию, а чубай-
совским прихвостням это удалось!
До начала приватизации в Липецке, например, рабо-

тал настоящий машиностроительный кластер: 18 заво-
дов-смежников поставляли станки, чугунное и цветное 
литьё не только в страны Варшавского договора. Тот же 
завод «Центролит» торговал с США, Великобританией, 
Японией и даже со Швейцарией, которая сама является 
лидером европейской металлургии! Что сейчас в цехах 
предприятия? Наверное, вы уже догадались: торгово-раз-
влекательный центр... 

От знаменитого часового завода «Заря» в Пензе не 
осталось вообще ничего! Когда-то здесь выпускали 

экспортный товар, завод прославился 
на весь мир тем, что обеспечил всех 

судей Олимпиады-80 секундомера-
ми экстра-класса. 

экспортный товар, завод прославился 
на весь мир тем, что обеспечил всех 

судей Олимпиады-80 секундомера-
ми экстра-класса. 

Геннадий Семигин

Утром 24 июня россияне читали новости 
и не верили своим глазам. На улицах 
Ростова-на-Дону – танки и стрельба. 
Считаные часы и несколько сотен кило-
метров отделяли в тот день нашу страну 
от кровопролития, на которое так надея-
лись Украина и Запад. Мятежники заста-
вили наше общество пройти по краю. 
И лишь чудом мы не сорвались в про-
пасть гражданского противостояния.
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РОССИЙСКИЕ 
СОЦИАЛИСТЫ 
ПРЕДУПРЕЖДАЛИ   

         

Допустим, у российских финансовых групп есть 
свободные финансовые ресурсы – они разве не 

знают, как ими распорядиться? Пусть сделают что-то 
своё, пусть инвестируют в создание предприятий с нуля. 

Однако они хотят прийти на всё готовенькое, урвать 
кусок пожирнее с помощью своих агентов влияния в выс-
ших эшелонах власти. Тот “большой хапок”, который они 

затевают в условиях жесточайшего противостояния 
с Западом, – это масштабная экономическая диверсия 

против России с серьёзными политическими последствия-
ми. Этого допустить нельзя и этого не будет!

cергей миронов:

После приватизации предприятие 
разделили на несколько мелких 
контор, которые были добросовестно 
уничтожены.

Деньги есть! 
Не надо врать людям!

Сегодня либеральный блок 
правительства продолжает 

петь песни о том, что 
российскому бюджету 
срочно нужны деньги. 
И вторая волна при-
ватизации – едва ли 
не единственный шанс 
спасти экономику. Но не 

лукавят ли они?

Получить высокие доходы, когда поку-
патели знают, что вам позарез нужны 
деньги, нереально. Более того: деньги и не 

нужны. Так, в Фонде национального благосостояния 
лежит более 13 триллионов рублей, ещё несколь-
ко триллионов валяется по счетам, а дефицит 
успешно покрывается внутренними займами. 
Таким образом, смысл приватизации, как и в 90-е 
годы, – это желание передать госсобственность 
в частные, а то и иностранные руки – так проком-
ментировал ситуацию депутат Государственной 
Думы РФ фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ» Михаил Делягин. 

Идеологи новой распродажи госимущества уба-
юкивают нас – мол, теперь-то уже точно всё пройдет 
цивилизованно и с учётом интересов государства, 
лишнего, дескать, не отдадим. Но, как известно, 
аппетит приходит во время еды. А голодных до 
народного имущества олигархов, как показал ПМЭФ, 
в нашей стране немало! 

«ХАПОК» 
В ЗАКОНЕ

Не надо врать людям!Не надо врать людям!
Сегодня либеральный блок 

правительства продолжает 
петь песни о том, что 
российскому бюджету 
срочно нужны деньги. 
И вторая волна при-
ватизации – едва ли 
не единственный шанс 
спасти экономику. Но не 

лукавят ли они?

Михаил Делягин
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РАЗОБРАЛИСЬ

ВИДИМО, 
БЫСТРЕЙ 
ПЕШКОМ…

На самом деле этого мало. Организация работы 
перевозчиков хромает, из-за чего в городе наблю-
дается бесконечный транспортный коллапс.

«Почему-то администрация города не торопится 
решать эту проблему, – удивляется Андрей Пар-
фенов. – Ведь городской общественный транс-
порт – это такой же необходимый сервис, как 
освещение или вывоз мусора. Целесообразно 
было бы ввести программу комплексного разви-
тия транспортной инфраструктуры».

Впрочем,  для чего админи-
страции в это дело влезать? Ведь 

общественный транспорт пря-
мой доход бюджету 
не приносит. Весь 
его «профит» – 
косвенный, за 
счёт развития 
территории.  
Чиновники только выставили 
требования к автопарку: наличие 

кондиционера, низкий уровень пола, 
двигатель должен соответствовать 

экологическому классу не ниже Евро-4 
и другие. Каким образом транспортни-

кам удастся до этих требований дотянуться, 
никого не волнует.

В настоящий момент в Ростове-на-Дону
услуги оказывают 14 перевозчиков,
автобусы средней и большой вместимости 
обслуживают 93 маршрута

Как селёдки в ПАЗиках
Вот и получается, что на ростовских дорогах вы-

живают лишь те, у кого есть возможность постоянно 
инвестировать в закупку современной техники. 

В итоге, например, на маршрут №43 Микрорайон 
Суворовский – Главный автовокзал вышли ПАЗы 
среднего класса вместимости. Автобусы КАвЗ,кото-
рые вмещают до 80 человек, на горизонте уже не 
появятся. В итоге люди набиваются в салон, негоду-
ют, срываются на водителей.

Андрей Парфенов

АВТОБУС ЖДЁМ? 

Не влезешь,  
пока за одежду не втянут

Судя по постам в соцсетях, чаще всего жители 
города жалуются на устаревший автопарк и малое 
количество автобусов на маршрутах.

Городская администрация утверждает, что среднее 
время ожидания общественного транспорта в Ро-
стове 8–10 минут. Но на улицах города мы видим 
совершенно другую картину! Например, один из жи-
телей в мае снял на видео огромную очередь – более 
сотни человек на остановке «Центральный рынок» 
ждали автобус №71! Когда долгожданный транспорт 
приехал, в него и пятая часть не поместилась. 

Пассажиры маршрута №10, единственного, что 
связывает Суворовский микрорайон с Западным, 
возмущаются: «Не влезешь, пока тебя люди за оде-
жду не втянут!» 

Департамент транспорта Ростова только в январе 
зафиксировал 80 нарушений в расписании автобу-
сов. И это лишь по обращениям граждан. 

Автобусы выживания
В рабочее время худо-бедно есть шанс куда-то 

уехать. В остальные часы можно даже не пытаться. 
На некоторых маршрутах ходят малень-
кие и очень некомфортные Hyundai 
County, в которых ни кондиционе-
ров в жару, ни обогревателей 
в холод… 

Ещё удивляет количе-
ство остановок, особенно 
в новых микрорайонах. До 
некоторых – рукой подать, 
а иные расположены так, 
что ноги собьёшь, пока 
доберешься. Есть очень 
длинные маршруты, протя-
женностью 28 км. И на них 
60 остановок! На маршруте 
№11 – 8 остановок. Где логика 
такого решения?

Возникает вопрос: почему на стадии 
застройки не думают о будущем пассажи-
ропотоке? – возмущается Председатель 

Совета местного отделения Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в Первомайском районе 
города Ростова-на-Дону Андрей Парфенов. – И ведь 
речь идёт о городе-миллионнике! В этом году по ка-
честву общественного транспорта Ростов-на-Дону 
оказался на 25 месте в рейтинге российских городов, 
а всего год назад занимал 13 место. Получается, что 
на своём общественном транспорте мы уверенно 
катимся по наклонной.

Фото: Анна Яурова

Фото: 123rf.com,
иллюстрация разработано Freepik

Масла 
в огонь транс-
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улицах скоростные 
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Требования есть, желания 
разрулить ситуацию нет

Их, кстати, тоже не хватает на линиях. Двадцатого 
апреля текущего года администрация сообщила, что 
«кадровый голод» у перевозчиков достиг 49% води-
телей. То есть почти половина! В планах городских 
чиновников позвать на эту работу соседей из Кирги-
зии. Сомнительное решение.

Поездка на 
общественном 
транспорте для 
ростовчан – как 
«увлекательное» 
путешествие 
по кругам ада: 
сначала дойди 
до остановки, 
потом дождись 
автобуса, сумей 
в него втиснуться… 
Жители новых 
микрорайонов 
вообще словно 
на периферии 
вселенной живут – 
здесь почти ничего 
не ходит.

Выход из тупика
Однако ситуация с общественным 

транспортом в городе – это не дорож-
ный тупик. Решение всё же есть.

Например, существует 
удобная и взаимовы-
годная система для 

пассажиров, городских властей 
и перевозчиков «Брутто-кон-

тракт», которая регламен-
тируется рекомендациями 
Минтранса, – отмечает 
Андрей Парфенов. – Пе-
ревозчик получает сред-
ства за свою работу из 
бюджета, а туда посту-
пает плата пассажиров. 
Муниципалитет может 

определить 
и оплатить объём 
транспортной 
работы, заключая 
долгосрочные кон-

тракты на пять-семь лет. Вместо конкуренции за 
количество пассажиров перевозчикам понадобится 
качественно выполнять условия контракта: вовре-
мя начинать и заканчивать работу, обеспечивать на 
маршрутах согласованное количество подвижного 
состава, движущегося по расписанию. Перевозчик 
не сможет недоплачивать налоги, раздавать зар-
плату «в конвертах», экономить на безопасности. 
Я считаю, можно начать работать с этой системой 
на социально значимых маршрутах, где не хватает 
машин. 

Ещё одно возможное решение – введение уни-
версальных пересадочных, повременных или 
зонно-повременных тарифных планов, какими 
пользуются, к примеру, в Москве. Это проездные на 
все виды транспорта на сутки или трое, скидка на 
проезд при условии, что человеку нужно ехать с пе-
ресадкой и он совершает её в течение определенно-
го фиксированного времени, например часа. В других 
регионах эти системы прекрасно работают…
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Почему Валентин Геворгович так погружен в тему 
малого и среднего бизнеса? Потому что сам занимает-
ся предпринимательством уже более тридцати лет!

должен быть
ответственным»

«Любой бизнес

Микропредприятия, малый и средний 
бизнес держатся на сильных личностях, 
на лидерах, – считает Валентин Джагац–

банян. – Те изменения, что происходят сегодня 
в геополитике, конечно, негативно сказываются на 
бизнесе, но он довольно гибкий. Когда во главе ком-
пании стоит грамотный руководитель, его фирма 
сумеет приспособиться к большей части возникаю-
щих проблем. 

Органы власти, судебная и налоговая си-
стемы должны быть настроены на кон-
структивную работу с предпринимателями, 

на диалог, – убежден член Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ Валентин Джагацбанян. – Но, 
к сожалению, в нынешние времена всё чаще прихо-
дится сталкиваться с равнодушием представителей 
этих ведомств. И от этого вдвойне горько, потому 
что мы, бизнесмены, – простые люди. Хотим рабо-
тать сами и желаем, чтобы население зарабатывало.

Это довольно странное отношение, поскольку 
государство должно быть заинтересовано в том, 
чтобы бизнес процветал. Ведь добрую часть 
налогов в бюджет выплачивает как раз «армия» 
парикмахерских, шиномонтажек, мастерских, 
магазинчиков у дома и так далее. 

Микропредприятия, малый и средний биз-
нес Ростова-на-Дону в настоящий момент 
насчитывает примерно 68,2 тысячи субъектов. 
Основную долю составляют представители 
микробизнеса, которые перечисляют в бюджет 
десятки миллионов рублей. А это новые школы, 
тротуары, детские площадки и троллейбусы 
с трамваями.

Любой бизнес должен быть 
социально ответствен-
ным, – уверен Валентин 

Джагацбанян. – Иначе и речи не может 
быть о процветании.

Сам бизнесмен за свою многолетнюю практику 
в этой сфере успел многое сделать для жителей 
региона. С начала 90-х он прикладывал огромные 
усилия, чтобы создавать рабочие места для людей. 
На его производствах трудились сотни ростовчан.

Я вступил в Партию СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ, потому что у неё 
есть четкая программа и понимание 

того, насколько большое значение для России 
имеют микропредприятия, малый и средний биз-
нес, – отмечает Валентин Джагацбанян. – Свобода 
предпринимательства и поддержка со стороны 
государства способны быстро и эффективно 
решить проблемы обновления экономики, улучшить 
качество и разнообразие ассортимента товаров 
и услуг, насытить ими рынок в условиях ограничен-
ности ресурсов. Бизнес ждет от властей создания 
нормальной деловой среды, в которой можно жить 
и работать. Я болею всем сердцем за нашу страну. 
Я бы хотел, чтобы мои дети и внуки жили в разви-
том правовом государстве!

 Нарушения прав и законных интересов 
 предпринимателей – сплошь и рядом.   Как сооб-
щили в аппарате Уполномоченного по защите прав 

предпринимателей в Ростовской области, 
 в прошлом году в ведомство поступило 
 133 жалобы  на бездействие федеральных, 
исполнительных властей, а также органов мест-

ного самоуправления.

 Только вдумайтесь:  ежегодно в Ростовской области свою деятельность прекращают тысячи 
микро-, малых и средних предприятий! В первую очередь те, что связаны с торговлей. 
Нелегко приходится и тем, кто работает в сфере промышленности, транспортировке  

  и хранении товаров, а также в стройиндустрии.

Валентин Джагацбанян:

Однако самое большое влияние на бизнес, по мне-
нию Валентина Джагацбаняна, оказывают не внешние 
факторы, а то, что происходит внутри страны. 

Извините: закрыто!

Бизнесмен-со-
циалист занимал-
ся организацией 
работы мини-рын-
ков – тех самых, 
которые в 90-х помога-
ли выживать безработным 
учителям, шахтёрам и учёным. Цены здесь были 
значительно ниже магазинных, благодаря чему 
тысячи ростовских пенсионеров в букваль-
ном смысле не умерли с голоду. 

В 1996 году Валентин Джагацбанян запустил 
производство металлопластика, а позже занял-
ся строительной деятельностью.

Его фирма возводила в области дома и объек-
ты социального значения. Кроме того, компания 
нашего героя в рамках благотворительности 
ремонтировала школы, детские сады и дома для 
престарелых.

В тот сложный период Валентин Геворгович 
помог двадцати семьям, которые оказались без 
крыши над головой: снимал жильё в трудные 
для них времена, которые затянулись на долгие 
пять лет!

В наши дни он продолжает активно зани-
маться благотворительностью. И всей душой 
болеет за то, чтобы бизнес в стране, наконец-то, 
избавился от многочисленных препятствий на 
пути своего развития.

Люди верили в меня, 
знали, что шеф добрый, 

поможет, если что, – сме-
ется Валентин Геворгович. – 

А как иначе? Ведь именно 
бизнесмен создает условия 

для того, чтобы люди 
получали зарплату 

О том, как непросто в современной России открыть своё дело, тем более 
с нуля, дать десяткам и сотням человек возможность честно трудиться, 
отчислять налоги в бюджет, да ещё и заниматься благотворительностью, лучше 
многих знает помощник руководителя фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» 
в Законодательном Собрании Ростовской области Валентин Джагацбанян.

Проблема зачастую даже не в том, 
что люди не знают о существующих 
программах и как заполнить необходи-

мые бумаги, – отмечает Джагацбанян. – Нередко 
отказывают в бюджетном финансировании по 
формальным поводам. Запятая не там стоит? 
Отбор не проходишь. 

Социально ответственный,
значит, процветающий
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РЕГОТДЕЛЕНИЕ ОНЛАЙН НАША 
ГАЗЕТА

НАШ 
сайт

наш 
вконтакте

наши 
одноклассники

НЕПОСЛЕДНЯЯ ПОЛОСА

ТРУДНОСТИ ПЕРЕХОДА
НА РУССКИЙ ЯЗЫК
В России живут представители 193 народов, которые 
говорят на 277 языках и диалектах. В наших нацио
нальных республиках и округах школьники учат 
и прекрасно общаются на русском и родном. Но ког
да дело касается детей мигрантов, особенно из стран 
бывшего СССР, картина выглядит совсем иначе. 

Нередки случаи, когда переселенцы наш государ-
ственный язык вообще не знают, и, что самое ужас-
ное, знать не хотят! Не спешат осваивать «великий 
и могучий» и дети мигрантов, однако не принять их 
в российскую школу нельзя. Закон не позволяет. 

По данным Минпросвещения, сегодня 
в школах страны учатся около 140 тысяч де-
тей мигрантов – это целая армия. И с ней, 
пока не поздно, необходимо находить 
общий язык. Русский.

Россия рада тем иностранцам, 
которые готовы стать частью нашего 
социума, уважать наши традицион-
ные ценности и жизненный уклад. Вот 
только четкой и эффективной государ-
ственной политики, которая помогла бы 
добропорядочным мигрантам и их семьям 
освоиться на новой Родине, по сути, нет. 

Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ считает необходимым разработать 
и запустить масштабную программу 
дошкольной подготовки по русскому языку 
для детей из семей мигрантов. 

Это во-первых. А во-вторых, справед-
ливороссы предлагают не принимать 
в образовательные учреждения детей 

переселенцев, пока те не справятся 
с предшкольной программой.

А как считаете вы? 
Отсканируй

те камерой 
своего теле

фона QRкод 
и пройдите 
небольшой 

опрос. 
Нам важно знать ваше мнение. 

Огромное число детей 
мигрантов из стран Сред-

ней Азии к первому классу не 
говорят по-русски, многие из 

них живут замкнутыми община-
ми, говорят исключительно на 
своём языке, – объясняет лидер 

российских социалистов 
Сергей Миронов. – И это 

очень большая про-
блема
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